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Prefeito JHC nomeia novos membros 
para o Conselho Municipal de Trabalho, 

Emprego e Renda de Maceió

“Nunca houve 
condições necessárias 
para impeachment de 

Bolsonaro”, diz Lira

Grupo será responsável por analisar e propor políticas 
voltadas ao trabalho, emprego e rendaProposta segue para 

avaliação do Senado
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Hospital Geral do Estado inaugura Hospital Geral do Estado inaugura 
Área Lilás para vítimas de violênciaÁrea Lilás para vítimas de violência

BRASÍLIA

Câmara aprova 
criação de protocolo 
para atender vítima 

de assédio

Marcelo Victor desconsidera Marcelo Victor desconsidera 
Prefeitura de Maceió para focar Prefeitura de Maceió para focar 

no interiorno interior

Presidente da Assembleia Legislativa 
se revelou um grande articulador

ELEIÇÕES 2024

NOVOS REPRESENTANTES

Marcos Barbosa 
nega atrito entre 
Silvania Barbosa 
e Paulo Dantas

Vereadora teria tecido 
declarações desencontradas 
sobre o governo estadual

População conta com cinco unidades 
especializadas em atendimento integral às 
vítimas de violência
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Fábio Antônio Gabriel

De olho no interior

A educação básica precisa da Filosofia no currículo

Com as eleições municipais 
se aproximando, os holofotes 
da política alagoana se voltam 
para um nome que vem ganhan-
do cada vez mais relevância nos 
últimos tempos: Marcelo Victor 
(MDB), presidente da Assem-
bleia Legislativa de Alagoas. 
Conhecido por sua habilidade 
como grande articulador, Victor 
tem um plano ambicioso pela 
frente: focar toda sua influência 
na conquista de prefeituras no 
interior do estado.

O seu raciocínio para essa 
estratégia é claro: Maceió, a 
capital alagoana, não é o cená-
rio ideal para suas investidas 
políticas. Com um prefeito 
como JHC, que possui grande 
aceitação popular e tudo para 
se reeleger, o líder da Assem-
bleia considera que apostar 
todas as suas fichas na disputa 
pela prefeitura da cidade seria 
um desperdício de recursos e 

esforços.
Por outro lado, sua estra-

tégia também se baseia em um 
cálculo político frio e pragmá-
tico. Ao mirar em prefeituras 
do interior, onde a competi-
ção política pode ser menos 
acirrada e as negociações mais 
maleáveis, Victor tem a chance 
de consolidar sua força política 
em outras regiões do estado. 
Essa expansão de influência, se 

bem-sucedida, pode pavimentar 
o caminho para voos mais altos. 
       No final, a estratégia polí-
tica de Marcelo Victor de focar 
na conquista de prefeituras no 
interior de Alagoas é uma apos-
ta audaciosa. Resta aguardar 
os desdobramentos das eleições 
para avaliar sua efetividade e o 
impacto que essa decisão terá 
no cenário político estadual.

EXPEDIENTE

A presença da filosofia no 
currículo escolar é tão im-
portante quanto as demais 
disciplinas, pois integra-se às 
outras; é essa soma das dis-
ciplinas que possibilita uma 
possível formação integral 
do estudante. E levanto este 
debate em momento oportu-
no, pois segue em andamen-
to o processo de reavaliação 
do Novo Ensino Médio pelo 
Governo Federal. Rever esse 
modelo de ensino é essencial, 
afinal é importante pensar 
em novas disciplinas para o 
currículo, desde que não se 
despreze as que estão cons-
tituídas na história da hu-
manidade, principalmente a 
Arte, Filosofia e Sociologia.

De forma mais aprofun-
dada, a filosofia contribui no 
processo de ensino-apren-
dizagem por meio da pro-
blematização filosófica, pois 

soma-se a outras disciplinas 
para a formação crítica dos 
estudantes. E ser um cidadão 
crítico não é ter uma posi-
ção X ou Y, mas valer-se de 
argumentos objetivos e bem 
fundamentados na defesa dos 
próprios posicionamentos.

Outro aspecto, em rela-
ção à importância desta dis-
ciplina, é a emancipação da 
razão, do “ousa pensar por 
si mesmo”. Trata-se da au-
tonomia de pensamento. Os 
estudantes são convidados 
a exercitarem o pensamen-
to, a cada qual pensar por si 
próprio, sem a influência do 
professor ou de outrem, que 
os obrigue a pensar de de-
terminada forma ou meio. É 
preciso questionar, debater, 
esta é a provocação filosófica.

Por fim, outra contribui-
ção específica refere-se à ca-
pacidade de convivência com 

a pluralidade de ideias e pen-
samentos. A filosofia (como 
a conhecemos hoje) nasceu 
na Grécia e era praticada 
em praças públicas, no Ágo-
ra, local em que se debatiam 
assuntos a respeito do povo. 
Nesse ambiente, é importan-
te saber expor opiniões, mas 
entender que, da mesma for-
ma que se tem o direito de 
defender as próprias ideias, 
há a obrigação de respeitar 
o direito do outro que pode 
ter opiniões divergentes. A 
todo direito corresponde um 
dever. É assim que se exer-
ce a verdadeira democracia.

Na realidade, todos nós 
pensamos de modo diferen-
te e precisamos ser respeita-
dos. Respeitar o outro não 
quer dizer concordar; mas 
sim, garantir o direito da li-
vre expressão democrática 
em uma sociedade pluralista.
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Em comunicado oficial, o 
ministro dos Transportes, Renan 
Filho, anunciou que irá devolver 
o presente oferecido pela comi-
tiva da Arábia Saudita durante 
a visita ao Brasil nesta semana. 
Esta decisão torna-o o terceiro 
membro da alta cúpula do gover-
no Lula a retornar presentes dos 
sauditas, seguindo os passos do 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, e do vice-presidente, 
Geraldo Alckmin.

Os presentes recebidos por 
Haddad e Alckmin, que eram 
réplicas de animais feitos com 
pedras preciosas e ouro, foram 

entregues pessoalmente pelo mi-
nistro de Investimentos da Arábia 

Saudita, Khalid Al-Falih, du-
rante um evento em São Paulo. 

Enquanto Haddad recebeu uma 
onça de ouro, Alckmin ganhou 
um camelo feito com metais pre-
ciosos.

No caso de Renan Filho, o 
presente foi um bule, mas não 
foi possível precisar o material do 
qual o item é feito nem o seu va-
lor estimado. Agora, a assessoria 
internacional do Ministério dos 
Transportes avaliará o presente e 
entrará em contato com a Embai-
xada da Arábia Saudita em Brasí-
lia para providenciar a devolução 
do objeto.

No entanto, a onça de ouro 
recebida por Haddad será en-

tregue diretamente à embaixada 
da Arábia Saudita em Brasília e 
incorporada ao patrimônio da 
União, devido ao seu alto valor. 
Caso o governo saudita deseje re-
enviar o presente, deverá cumprir 
os trâmites exigidos pela legisla-
ção brasileira.

Quanto ao camelo dado a Al-
ckmin, a assessoria da Vice-Pre-
sidência da República informou 
que o objeto foi devolvido no 
início da noite de segunda-feira. 
Essa questão dos presentes re-
cebidos da Arábia Saudita e de 
países vizinhos sem declaração à 
Receita Federal também trouxe 
repercussões para o ex-presidente 
Jair Bolsonaro, que está sob in-
vestigação. Em abril, sua defesa já 
havia devolvido três kits de joias 
recebidos do governo saudita em 
2019, e esses objetos estão atu-
almente sob a guarda da Caixa 
Econômica Federal.

Na última sexta-feira (28), uma reunião da bancada 
governista chamou a atenção pela ausência da vereado-
ra Silvania Barbosa. Sobre o não-convite à parlamentar, 
o deputado Marcos Barbosa (Avante), marido de Sil-
vania, assegurou não existirem atritos ou movimentos 
controversos em relação ao governador Paulo Dantas.

O deputado destacou que sua postura na Assem-
bleia Legislativa do Estado (ALE) é de total fidelidade 
ao governo e reforçou que jamais votou contra ou agiu 
de forma duvidosa em relação a Dantas. Além disso, 
ressaltou que a vereadora Silvania Barbosa também se-
gue firme no mesmo caminho, apoiando o governador.

Entretanto, ao abordar o episódio dos abrigos desti-
nados aos desalojados pelas chuvas em Maceió, Marcos 
Barbosa apontou que tanto o governo do estado quanto 
a prefeitura colaboraram com a ação humanitária. Se-
gundo ele, não seria justo atribuir apenas ao estado a 
responsabilidade de financiamento integral da iniciativa.

“Silvania Barbosa é uma representante do povo e, 
com muito trabalho, organizou as ações em três esco-
las para acolher os desabrigados e desalojados. Como 
representante da cidade, ela não poderia deixar de citar 
a prefeitura, que também ofereceu sua ajuda”, afirmou 
o deputado.

Marcos Barbosa afirmou que o desencontro de in-
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POLÊMICA

Vereadora teria tecido declarações desencontradas sobre o governo estadual

Os presentes recebidos por Haddad e Alckmin também serão devolvidos

Marcos Barbosa nega atrito entre 
Silvania Barbosa e Paulo Dantas

Renan Filho informa que devolverá 
presente recebido da Arábia Saudita
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formações sobre o episódio já foi superado e 
que não há nenhum mal-estar com o governo. 
Como prova disso, o deputado relatou que, no 
último sábado, foi realizada uma parceria com 

o governo, que solicitou a entrega de donativos 
para a região afetada pelas chuvas. O deputado 
e sua equipe cumpriram a solicitação com pra-
zer, representando o estado.
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O Hospital Geral do Estado 
(HGE), vinculado à Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesau), se tor-
nou a principal porta de entrada 
para as vítimas de violência em 
Alagoas ao inaugurar uma Área 
Lilás, serviço exclusivo destinado 
ao atendimento de pacientes as-
sistidos pela Rede de Atenção às 
Violências (RAV). Com essa me-
dida, a população alagoana passa 
a dispor de cinco unidades espe-
cializadas no atendimento integral 
às vítimas de violência, sendo as 
demais localizadas nos Hospitais 
da Mulher (HM), em Maceió; de 
Emergência do Agreste (HEA), 
em Arapiraca; Regional do Norte 
(HRN), em Porto Calvo; e Regio-
nal do Alto Sertão (HRAS), em 
Delmiro Gouveia.

A Área Lilás no HGE repre-
senta mais uma ação do Governo 
do Estado para assegurar assistên-
cia integral às pessoas em situa-
ção de violência. O serviço conta 
com uma equipe multidisciplinar 
altamente especializada no aten-
dimento a mulheres, crianças, 
adolescentes, deficientes, pretos, 
idosos, indígenas, pessoas em si-
tuação de rua, LGBTQIAPN+ e 
outras pessoas em situação de vul-
nerabilidade.

O secretário de Estado da Saú-
de, médico Gustavo Pontes de Mi-
randa, destacou a importância da 
iniciativa: “Com a assistência mul-
tidisciplinar na própria unidade de 
saúde onde a vítima de violência é 
assistida, a punição do agressor se 
torna mais efetiva e a exposição da 
vítima é minimizada, uma vez que 
a assistência integral ocorre em um 
só lugar”.

A Rede de Atenção às Violên-

cias (RAV) foi criada pela Sesau, 
por meio da Portaria/Sesau nº. 
2.814, de 30 de julho de 2018, 
e atualizada em 28 de setembro 
de 2020, pela Portaria/Sesau nº. 
5.857. Seu objetivo é estruturar, 
de forma descentralizada, uma 
rede intra e intersetorial, reunindo 
serviços voltados ao acolhimento e 
atendimento integral e humaniza-
do às vítimas de violência.

A RAV busca promover a trans-

versalidade de serviços e ações 
entre órgãos da administração 
pública do Executivo estadual, 
especialmente da Saúde, Assistên-
cia Social, Educação e Segurança 
Pública, além da integração com o 
Tribunal de Justiça de Alagoas (TJ/
AL), Ministério Público do Estado 
de Alagoas (MPE/AL), Defensoria 
Pública do Estado (DPE) e outros 
representantes da sociedade civil e 
conselhos de direito.

As 27 secretarias do Governo de Alagoas estão 
unindo esforços para elaborar ações de prevenção e 
combate à violência doméstica no estado. A confir-
mação foi feita pela secretária de Estado da Mulher 
e dos Direitos Humanos, Maria Silva, após uma 
reunião realizada no Palácio República dos Palma-
res, na segunda-feira (31), com representantes do 
Movimento das Mulheres.

A reunião teve como objetivo principal ouvir as 
principais demandas dos movimentos em defesa 
das mulheres e apresentar as ações já em execução 
pelo Governo de Alagoas no combate ao femini-
cídio e à violência doméstica. Estiveram presen-
tes no encontro a secretária Roseane Vasconcelos 
(Gabinete Civil), Kátia Born (Assistência Social) 
e o delegado Gustavo Xavier (Delegado-Geral da 
Polícia Civil), que representou a Secretaria de Se-
gurança Pública.

Segundo a secretária Maria Silva, por determi-
nação do governador Paulo Dantas, todas as se-
cretarias do estado irão produzir um planejamento 
com ações voltadas ao combate da violência contra 
a mulher e ao feminicídio nos próximos dias. Essa 
iniciativa visa a criação de um esforço conjunto en-
tre os órgãos estaduais para enfrentar e prevenir 

SAÚDE

População conta com cinco unidades especializadas em atendimento integral às vítimas de violência

Secretarias estaduais realizaram reunião para planejar ações de prevenção, combate ao feminicídio e violência contra a mulher

Hospital Geral do Estado inaugura Hospital Geral do Estado inaugura 
Área Lilás para vítimas de violênciaÁrea Lilás para vítimas de violência

SEGURANÇA

Governo de Alagoas mobiliza secretarias para combater a violência doméstica e feminicídio

a violência doméstica, garantindo maior 
proteção às mulheres alagoanas.

A reunião também contou com a par-
ticipação de representantes importantes 
dos movimentos de defesa dos direitos das 
mulheres, como Olga Miranda, do Con-

selho Estadual de Defesa dos Direitos da 
Mulher (Cedim); Mônica Carvalho, do 
Levante Feminista; Eliane Silva, do Mo-
vimento dos Trabalhadores Sem-teto 
(MTST); e Paula Simony, do Centro de 
Defesa dos Direitos da Mulher (CDDM).
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Em uma ação civil pública 
protocolada na última segunda-
-feira (31), o Ministério Público 
de Alagoas (MP/AL) busca a ex-
tinção de 37 cargos comissionados 
na Câmara Municipal de Atalaia, 
além de outras medidas para re-
gularizar a situação funcional do 
órgão legislativo.

Entre as principais solicitações 
feitas pelo MP/AL à Justiça, por 

meio de liminar, está a extinção 
dos 37 cargos comissionados de 
assessoria parlamentar em um 
prazo de 90 dias, mantendo a pro-
porção de um cargo efetivo para 
cada comissionado. Atualmente, 
a Câmara conta com 54 cargos 
comissionados e apenas 14 efeti-
vos, o que tem sido objeto de pre-
ocupação por parte do Ministério 
Público.

Outra medida exigida pelo 
órgão é a realização de concurso 
público para preencher os cargos 
vagos ou atualmente ocupados 
por comissionados, buscando a 
contratação de servidores efetivos. 
O edital do concurso deverá ser 
publicado em até 60 dias, com um 
cronograma detalhado enviado ao 
Poder Judiciário.O promotor de 
Justiça Bruno Baptista destaca que 

o MP/AL já havia emitido uma re-
comendação anteriormente para a 
extinção dos 37 cargos comissio-
nados, porém, essa orientação não 
foi acatada pela Câmara Munici-
pal de Atalaia. Diante da falta de 
ação por parte do órgão legislativo, 
o Ministério Público optou por 
ingressar com a ação civil públi-
ca buscando uma solução para a 
questão.

Outras demandas apresenta-
das na liminar incluem a proibição 
de novas nomeações para cargos 
em comissão ou contratos tempo-
rários. Além disso, o MP solicita 
a implementação do controle ele-
trônico de frequência para todos 
os servidores da Câmara no prazo 
de 90 dias, com a criação de um 
sistema de responsabilização para 
aqueles que não cumprirem a jor-
nada de trabalho estabelecida.

A necessidade de controle de 
frequência veio à tona após uma 
inspeção realizada em maio de 
2022, na qual foram encontrados 
apenas seis servidores presentes dos 
68 supostamente lotados no órgão. 
Chefes de gabinete e outros servi-
dores efetivos não foram encontra-
dos, o que levanta suspeitas de exis-
tência de “servidores fantasmas”.

ELEIÇÕES 2024

XÔ, FANTASMAS!

Presidente da Assembleia Legislativa se revelou um grande articulador

Órgão pede ainda a realização de concurso público para cargos vagos

Marcelo Victor desconsidera Prefeitura
 de Maceió para focar no interior

Ministério Público Estadual quer varredura 
de comissionados na Câmara de Atalaia

Em uma reviravolta, o presi-
dente da Assembleia Legislativa 
de Alagoas, Marcelo Victor, al-
cançou um feito notável durante 
as eleições municipais de 2020. 
Deputado estadual conhecido 
por não se preocupar com os 
apelos da mídia, Victor montou 
uma estratégia articulada e efi-
ciente para impulsionar a candi-
datura do ex-deputado estadual 
Davi Davino Filho, a prefeito de 
Maceió, que quase chegou ao se-
gundo turno.

Embora poucos soubessem 
à época, a disputa pela prefeitura 
da capital alagoana se tornou de-
cisiva para a vitória do governa-
dor Paulo Dantas nas eleições de 
2022. Apesar de não ter conquis-
tado o posto de prefeito em 2020, 
Marcelo Victor não se deixou 
abater e acertou o alvo nas elei-
ções seguintes. A vitória de Paulo 
Dantas comprovou aos membros 
do grupo político que é possível 

conquistar o governo estadual 
sem necessariamente controlar a 

prefeitura de Maceió.
Indagado sobre suas inten-

ções para as próximas eleições 
municipais na capital, Marcelo 

Victor tem sido claro e incisivo 
em suas respostas aos interlocu-
tores: “Não trato de eleição na 
capital, pelo menos por enquan-
to, pois não considero importante 
para a manutenção do nosso gru-
po no poder.”

Para o presidente da Assem-
bleia Legislativa, a prioridade é 
fortalecer as bases no interior do 
estado, onde acredita que a influ-
ência política será mais decisiva. 
A estratégia adotada por Victor 
tem se mostrado eficaz, e os resul-
tados obtidos nas últimas eleições 
demonstram que a força política 
do grupo está enraizada além da 
capital.

Enquanto a política estadual 
se movimenta rumo às próximas 
eleições, a prioridade continua 
sendo consolidar o poder político 
no interior do estado, e Marcelo 
Victor segue determinado a tri-
lhar esse caminho. 

Renan Filho quer ampliar uso 
de ferrovias para 

escoamento de grãos

MINISTRO DOS TRANSPORTES

O governo do presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) anunciou uma ambiciosa meta de dobrar a par-
ticipação das ferrovias nas exportações brasileiras 
até 2035. Além disso, pretende aumentar a proporção 
do transporte de grãos nesse modal, que atualmen-
te é dominado pelos minérios. A intenção é elevar a 
produtividade do país e torná-lo mais competitivo no 
mercado internacional.

Em uma entrevista exclusiva ao InfoMoney, o mi-
nistro dos Transportes, Renan Calheiros Filho (MDB), 
destacou a necessidade de investir na adequação da 
malha ferroviária às demandas da produção agrícola, 
com a construção de um corredor que facilite o aces-
so aos portos em diferentes regiões do país.

“É fundamental estabelecer um corredor até o 
coração da produção do Mato Grosso, conectando-o 
tanto ao Porto de Santos quanto à construção de um 
novo porto no sul da Bahia. Esse corredor Leste-Oeste 
será de extrema importância para fortalecer o trans-
porte da produção do Brasil central por meio das 
ferrovias, reduzindo a dependência das rodovias”, 
afirmou o ministro.

A meta do governo é elevar a participação das 
ferrovias no escoamento da produção exportada de 
17% para 40% até 2035

Essa transformação significativa, segundo 
o ministro, será impulsionada principalmente pelo 
crescimento no transporte de grãos.

Atualmente, o modal ferroviário é responsável 
por exportar apenas 15% do volume total, sendo os 
minérios a principal carga transportada. Isso evi-
dencia a necessidade de melhorar a capilaridade do 
transporte por trilhos em todo o país para ampliar a 
participação dos grãos nas exportações.

Durante a entrevista, o ministro enfatizou a 
importância de desenvolver a malha ferroviária para 
estimular uma maior competição entre os portos bra-
sileiros.

“Temos grandes desafios para promover a con-
corrência nos portos mais afastados. O Arco Norte 
teve avanços significativos, mas a região Nordeste 
ainda possui grande potencial a ser explorado. Mesmo 
no Sudeste, onde temos portos estratégicos, como o 
Porto de Açu, ainda enfrentamos dificuldades de co-
nexão”, explicou o ministro.

MACEIÓ, 02 DE AGOSTO DE 2023 - ANO I - EDIÇÃO 034 -  R$ 2,00 



6

A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta terça-feira (1º) 
projeto de lei que cria o chama-
do Protocolo “Não é Não” a fim 
de prevenir o constrangimento 
e a violência contra a mulher em 
ambientes nos quais sejam vendi-
das bebidas alcoólicas, como casas 
noturnas, boates e casas de espetá-
culos musicais em locais fechados 
ou shows. O Projeto de Lei 3/23, 
da deputada Maria do Rosário 
(PT-RS) e outros 26 parlamen-
tares, será enviado ao Senado. O 
texto foi aprovado na forma de um 
substitutivo da relatora, deputada 
Renata Abreu (Pode-SP), segun-
do o qual ficam de fora das regras 
do projeto os eventos em cultos ou 
outros locais de natureza religiosa.

O protocolo deverá ser segui-
do ainda pela organização esporti-
va responsável pela organização de 
competições, conforme a Lei Ge-
ral do Esporte (Lei 14.597/23).“A 
despeito das providências já to-
madas pelos empresários do setor 

de eventos, nas casas destinadas 
ao entretenimento, casos graves 
ocorrem, infelizmente, como os 
noticiados em passado próximo”, 
afirmou a relatora.

“Essa causa é de todas as mu-

lheres e meninas que não aceitam 
de forma alguma a violência e o 
constrangimento”, disse Maria do 
Rosário, lembrando a participação 
de várias deputadas e deputados 
na construção do texto. O texto 

estabelece que, na equipe dos es-
tabelecimentos, haja pelo menos 
uma pessoa qualificada para aten-
der ao protocolo. Também deverá 
ser mantida, em locais visíveis, a 
informação sobre como acioná-lo, 
assim como dos telefones da Polí-
cia Militar e da Central de Atendi-
mento à Mulher (Ligue 180).

O constrangimento é definido 
pelo texto como qualquer insis-
tência, física ou verbal, sofrida pela 
mulher depois de manifestar a sua 
discordância com a interação.Já a 
violência é caracterizada como o 
uso da força, resultando em lesão, 
morte e dano psicológico, entre 
outros, conforme a legislação pe-
nal. No caso de constrangimen-
to, os estabelecimentos poderão 
adotar ações que julgarem cabí-
veis para preservar a dignidade e 
a integridade física e psicológica 
da denunciante e para subsidiar a 
atuação dos órgãos de saúde e de 
segurança pública eventualmente 
acionados.

CARA DE PAU

INUSITADO

BRASÍLIA

Presidente da Câmara ainda declarou que sempre defendeu a democracia

Proposta segue para avaliação do Senado

No entanto, parlamentar 
deve ir atrás do partido 

PSB, de direita

Nunca houve condições necessárias para 
impeachment de Bolsonaro, diz Lira

Câmara aprova criação de protocolo 
para atender vítima de assédio 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, foi o 
convidado especial do programa 
“Roda Viva” da TV Cultura des-
ta semana. Durante a entrevista, 
Lira abordou questões delicadas 
sobre a democracia no Brasil e 
falou sobre suas ações em relação 
às falas antidemocráticas do pre-
sidente Bolsonaro.

Questionado sobre sua postu-

ra em relação à defesa da demo-

cracia, considerando o apoio que 

deu a Bolsonaro nas eleições, Lira 

reafirmou seu compromisso com 

a democracia, afirmando que 

sempre defendeu as urnas e que 

respeitaria o resultado do pleito. 

Ele destacou que em todas as 

oportunidades em que a demo-

cracia esteve em risco, esteve ao 

seu lado, mas ressaltou que sua 

função como presidente da Câ-

mara é conduzir um parlamento 

com votações importantes para o 

Brasil, não sendo um censor do 

presidente da República.
Lira explicou que tanto bol-

sonaristas radicais quanto petis-
tas radicais o criticam, pois não 
se alinha com nenhuma posição 

radical, buscando sempre um 
equilíbrio nas decisões. Em rela-
ção a um possível impeachment 
de Bolsonaro, Lira afirmou que 
nunca enxergou condições ne-
cessárias para instalar um pedido 
de impedimento. Quando ques-
tionado sobre a possibilidade de 
inelegibilidade de Bolsonaro, o 
presidente da Câmara recusou-
-se a comentar decisões judiciá-
rias, afirmando que não procura 
problemas com o Executivo ou o 

Judiciário.
A apresentadora Vera Maga-

lhães indagou sobre a compara-
ção entre as votações importantes 
no Congresso durante o governo 
de Lula e do governo de Bolso-
naro. Lira ressaltou o empenho 
junto aos líderes partidários para 
aprovar projetos relevantes, ci-
tando a PEC da Transição como 
um exemplo que trouxe tranqui-
lidade para o governo trabalhar. 
Ele lembrou que, mesmo não 

tendo votado no presidente Lula, 
não permite que suas preferências 
políticas interfiram em suas res-
ponsabilidades como presidente 
da Câmara. Destacou que tanto 
Lula quanto Bolsonaro foram 
eleitos democraticamente e que 
seu trabalho é garantir a aprova-
ção de projetos importantes para 
o país, como a PEC da Transição 
e o Arcabouço, que irá impactar 
positivamente a economia nacio-
nal.

Após um certo período de expec-
tativa, a vereadora Teca Nelma rece-
beu um convite de peso para se filiar 
ao Partido dos Trabalhadores (PT), 
legenda liderada pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Quem estendeu a mão à jovem 
parlamentar foi o deputado Ronal-
do Medeiros, um destacado membro 
do PT. Ele destacou que Teca Nelma 
possui o perfil que se encaixa per-
feitamente no espírito combativo 
e atuante do partido, ressaltando 
sua atuação exemplar no parlamen-
to.

No entanto, a vereadora ainda 
não deu uma resposta definitiva so-
bre a possibilidade de deixar o PSD, 
partido ao qual é filiada atualmente, 
sob a liderança de Rui Palmeira. O 
convite do deputado petista coloca 
Teca Nelma diante de uma escolha 
importante sobre seu futuro políti-
co.

Além do PT, uma alternativa para 
a vereadora é ingressar no Partido 
Socialista Brasileiro (PSB), uma le-
genda que há tempos é comandada 
por políticos da direita alagoana. 
Essa possibilidade torna o cenário 
político ainda mais interessante, 
já que Teca Nelma teria que avaliar 
os valores e propostas de ambas as 
legendas antes de tomar sua deci-
são.

Deputado estadual 
convida vereadora Teca 

Nelma para “virar” 
petista
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NOVOS REPRESENTANTES

PROTEÇÃO À PESSOA

Grupo será responsável por analisar e propor políticas voltadas ao trabalho, emprego e renda

Membros se reuniram com entidades governamentais para avaliar atuação

Prefeito JHC nomeia novos membros para o Conselho 
Municipal de Trabalho, Emprego e Renda de Maceió

Secretaria de Segurança Cidadã discute política 
nacional para população em situação de rua 

O Prefeito de Maceió, JHC, anunciou 
na última semana a nomeação dos novos 
representantes do Conselho Municipal 
de Trabalho, Emprego e Renda de Ma-
ceió (CMTER). O grupo, composto por 
nove membros, tem como objetivo anali-
sar, discutir, propor e acompanhar a elabo-
ração e execução da política de trabalho, 
emprego e renda no âmbito municipal.

O CMTER é constituído por três re-
presentantes do Poder Executivo, três re-
presentantes dos trabalhadores indicados 
pelas centrais sindicais, federações de classe 
e sindicatos, além de mais três represen-
tantes dos empregadores indicados pelas 
federações ou por entidades patronais e re-
presentantes da sociedade civil organizada.

Os membros do conselho não recebe-
rão remuneração e terão a responsabilidade 
de deliberar acerca das políticas de trabalho, 
emprego e renda em Maceió. Também 
caberá a eles apreciar e aprovar ações e ser-
viços no Sistema Nacional de Emprego 
(SINE), além de acompanhar, fiscalizar e 
aprovar políticas relacionadas ao trabalho, 
emprego e renda, bem como fiscalizar as 
atividades exercidas pelo SINE Maceió.

Dentre os nove representantes, um será 
eleito presidente do Conselho, podendo per-
manecer no cargo por um ano.

Confira os membros que compõem o 
Conselho Municipal:

POR SEGURANÇA

A Defesa Civil de Maceió atua 

com o objetivo de salvaguardar vi-

das e prevenir acidentes, principal-

mente em áreas de risco. Durante 

o período chuvoso deste ano, que 

teve início em abril, a Defesa Civil 

já entregou mais de 40 autos de in-

terdição/notificação a moradores 

em situação de vulnerabilidade nas 

áreas de risco da capital alagoana.

Um dos principais motivos para 

a interdição é o risco iminente de 

colapso dos imóveis, especialmente 

em locais com encostas suscetíveis 

a deslizamentos e desabamentos. 

“Nós atuamos principalmente nas 

áreas de risco, onde há muitas en-

costas, e no período chuvoso há 

riscos de deslizamentos e desaba-

mentos. Quando nossos agentes 

identificam o risco e percebem que 

a vida daquela família está em xe-

que, fazemos a interdição”, explica 

Abelardo Nobre, coordenador-

-geral da Defesa Civil de Maceió.

Após a identificação do pro-

blema, a Defesa Civil avalia a ne-

cessidade de retirada da família do 

local. Em casos de deslizamentos ou 

desabamentos iminentes, é entregue 

um auto de interdição e a família é 

prontamente atendida pela direto-

ria social para receber orientações 

e encaminhamentos necessários.

Além das interdições totais, há 

casos de interdições parciais, onde a 

família desocupa temporariamente o 

imóvel até que os reparos sejam rea-

lizados e o risco seja eliminado, per-

mitindo o retorno seguro ao local.

As famílias que atendem aos 

critérios estabelecidos, como renda 

per capita mensal igual ou inferior a 

um quarto do salário mínimo e com-

provação de domicílio em Maceió, 

podem receber o auxílio-moradia no 

valor de R$ 250,00 para pagamento 

das despesas de locação residen-

cial. O benefício é concedido por um 

período de seis meses, com possibili-

dade de renovação por igual prazo.

O encaminhamento para o auxí-

lio-moradia é feito pela Defesa Civil 

de Maceió no Centro de Atendimento 

Socioassistencial (Casa), localizado 

na Rua Engenheiro Roberto Gonçal-

ves Menezes, 71 - Centro (antiga Rua 

da Praia). Para mais informações, o 

telefone de contato é (82) 3312-5928.

Prevenção de acidentes 
para salvaguardar vidas 
faz parte da atuação do 

órgão

Nesta semana, a Secretaria 
Municipal de Segurança Cida-
dã (Semsc) recebeu representan-
tes de entidades governamentais 
e lideranças do Grupamento de 
Atenção à População em Situ-
ação de Rua (GPOP) da Guar-
da Civil Municipal de Maceió 
(GCM) para uma reunião de 
discussão da Política Nacional 
para a População em Situação de 
Rua e para avaliar as atividades 
do GPOP no campo da proteção 
aos cidadãos moradores de rua.

O GPOP da Guarda Municipal 
de Maceió foi criado em dezembro 
de 2010, tendo como prioridade 
a proteção das pessoas em situ-
ação de rua. Através de aborda-
gens humanizadas, o grupamento 
estabelece vínculos de confiança 
com essa população, oferecendo 
apoio nos serviços realizados nos 
Centros Pops I, II, III e diversas 
casas de abrigo mantidas pela Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social, Primeira Infância 
e Segurança Alimentar (Semdes).

O secretário de Segurança Ci-
dadã, Eduardo Marinho, ressaltou 

Entenda os critérios para 
interdição de imóveis em 
risco pela Defesa Civil de 

Maceió

que essa iniciativa reflete a preocu-
pação humanizada da gestão JHC 
com todos os cidadãos de Maceió, 
especialmente os mais vulneráveis. 

A reunião também contou com 
a presença da secretária-adjunto de 
Segurança Cidadã, Talyta Nobre, 
do coordenador e do secretário de 
Direitos Humanos do Tribunal de 

Justiça do Estado de Alagoas, De-
sembargador Tútmes Airan de Al-
buquerque e Pedro Montenegro, 
respectivamente, do Defensor Pú-
blico Isaac Souto, de Karla Padilha, 
representante do Ministério Públi-
co Estadual (MPE/AL), e de Luiz 
Santos, do Movimento Nacional 
de Pessoas em Situação de Rua.
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Representantes do Poder Executivo:

Nycholas Pires da Silva (Secretaria de Traba-
lho, Emprego e Economia Solidária)
Diego dos Santos Fernandes (Secretaria de 
Trabalho, Emprego e Economia Solidária)
Maria Marielza dos Santos Xavier (Secretaria 
de Trabalho, Emprego e Economia Solidária)

Representantes dos trabalhadores:
Vicente Oliveira da Silva Junior (Central Úni-
ca dos Trabalhadores de Alagoas)

Eduardo Jorge Vasconcelos de Lima (Sindi-
cato dos Professores de Alagoas)
Célia Maria Henrique Capistrano (Sindicato 
dos Trabalhadores de Alagoas)

Representantes dos empregadores:
Rodrigo Alex de Rosa (ALMA VIVA)
Carlos Pinheiro da Costa Júnior (Associação 
Empresarial do Núcleo Industrial Bernardo 
Oiticica)
Carlos José de Carvalho Rodas (Maceió Sho-
pping)
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Compromisso

A CBF divulgou a data da primeira convocação 

de Fernando Diniz à frente da seleção brasi-

leira. Será no dia 18 de agosto, sexta-feira. 

O treinador, que seguirá trabalhando 

também no Fluminense, chamará jogadores 

para os dois primeiros compromissos pelas 

eliminatórias sul-americanas para a Copa do 

Mundo 2026.

Artilheiro na mira

O Vasco tenta sua última cartada em busca da 

contratação de Pablo Vegetti, atacante do 

Belgrano, da Argentina. Vegetti foi artilheiro 

do último Campeonato Argentino, com 13 gols, 

ao lado de Michael Santos, outro jogador 

tentado pelo Vasco nesta janela.

Planos futuro
  

O ex-jogador de futsal Falcão, deixou em 

aberto o seu retorno à Seleção Brasileira, 

mas dessa vez como gestor. Segundo a proje-

ção do craque de 46 anos, bicampeão mundial 

em 2008 e 2012, a ideia é atuar na Confedera-

ção Brasileira de Futsal (CBFS) após a Copa do 

Mundo de 2024, no Uzbequistão.

Fim da novela 

 O atacante Róger Guedes não é mais jogador 

do Corinthians. O atleta foi negociado para 

o Al-Rayyan, do Catar. O clube alvinegro re-

ceberá R$ 26,3 milhões, por 40% dos direitos 

econômicos do jogador, que é o artilheiro 

da Neo Química Arena, com 31 gols, empatado 

com Jô. 

Lateral-esquerdo se desculpa, deseja força e uma melhor recuperação possível. 
Marcelo manda recado para jogador lesionado do Argentino Juniors

Depois do lance que gerou 
a expulsão de Marcelo e ma-
chucou Luciano Sánchez, o 
lateral-esquerdo do Fluminense 
se pronunciou nas redes sociais. 
Através de uma mensagem 
em espanhol no Instagram, 
Marcelo se solidarizou com o 
jogador machucado, desejou a 

melhor recuperação possível e 
toda a força do mundo. “Hoje 
vivi um momento muito difícil 
dentro de campo. Sem querer 
machuquei um companheiro 
de profissão. Quero te desejar 
a melhor recuperação possível, 
Luciano Sánchez. Toda força 
do mundo.” Divulgou Marcelo. 

Apesar de não ter tido ne-
nhuma maldade no lance, 
Marcelo foi expulso com cartão 
vermelho direto. Luciano teve 
luxação completa do joelho 
esquerdo (deslocamento entre 
fêmur e tíbia). A expectativa 
quanto ao tempo de recupera-

ção é de oito a doze meses.

Fluminense e Argentinos 

Juniors empataram em 1 a 1. 

O jogo de volta das oitavas de 

final está marcado para a próxi-

ma terça-feira, dia 8, às 19h, no 

Maracanã.

O CRB venceu o Atlético-
-GO por 2 a 0, nesta terça-fei-
ra (1), no Estádio Rei Pelé. A 
partida válida pela 21° roda-
da da Série B do Campeonato 
Brasileiro. Os gols do confron-
to foram marcados por Ansel-
mo Ramon e João Paulo (CRB) 

- um em cada tempo, enquanto 
Gustavo Coutinho descontou 
nos acréscimos para o Dragão. 

Com o resultado, o Galo se re-
cupera da derrota sofrida para o 
Sport na rodada passada, chega 
a 27 pontos e diminui para ape-
nas um a diferença para o próprio 

Atlético-GO, no 11º lugar com 28.  
O CRB volta a campo nova-

mente no sábado, quando enfrenta 
o Botafogo-SP, às 17h, no mesmo 
Estádio Rei Pelé. Já o Atlético-
-GO, vai jogar contra o Tomben-
se, na segunda-feira (7), às 20h, 
no Antônio Accioly, em Goiânia.

CRB faz o dever de casa e vence o CRB faz o dever de casa e vence o 
Atlético-GO pela Série B      Atlético-GO pela Série B      

um gol em cada tempo, Galo ampliou crise no Dragão 
que não ganha há quatro jogos  

MACEIÓ, 02 DE AGOSTO DE 2023 - ANO I - EDIÇÃO 034 -  R$ 2,00 

CONFRONTO DIRETO

SENTINDO CULPADO



9
Azulão terá que provar sua força diante de rivais para conquistar vaga na segunda fase

Camisa 7 alviverde decidiu últimos jogos na casa atleticana pela competição continental

“Amuleto” no Mineirão, Dudu é relacionado contra o 
Atlético-MG para duelo das oitavas da Libertadores

O atacante Dudu, do Palmeiras, voltou a ser 
relacionado para uma partida após ficar longe da 
equipe alviverde por três jogos. O camisa 7 deve 
voltar a ser titular da equipe de Abel Ferreira nesta 
quarta-feira, no Mineirão, onde o Palmeiras enfrenta 
o Atlético Mineiro, às 21h30 (de Brasília), pela parti-
da de ida das oitavas de final da Libertadores.

Dudu sequer esteve no banco de reservas contra 
Internacional, Fortaleza e América Mineiro, pelo 
Campeonato Brasileiro. Os motivos das ausências 
do ídolo palmeirense foram as dores na panturrilha 
e o desgaste físico. Recuperado, Dudu treinou 
normalmente ao longo da semana e viajou para Belo 

Horizonte junto ao grupo, nesta terça-feira (1).
Peça fundamental no esquema de Abel Ferreira, 

Dudu acrescenta mais qualidade técnica, velocidade 
e liderança ao Verdão. Além disso, o jogador tem 
um histórico positivo contra o Galo nos últimos 
jogos entre as equipes pela competição continental 
na casa atleticana.

Em 2021, Dudu marcou o gol palmeirense no 
empate em 1 a 1 na partida de volta da semifinal, 
no Mineirão, e garantiu a passagem do Palmeiras à 
final contra o Flamengo, em Montevidéu. O Verdão 
terminaria com o título daquela edição, conquistan-
do a sua terceira Libertadores.

Já em 2022, na partida de ida das quartas de 

final, Dudu não marcou, mas infernizou a zaga do 

Atlético durante os 90 minutos e, nos acréscimos do 

segundo tempo, deu uma assistência de peixinho 

para Danilo empatar o jogo em 2 a 2 no Mineirão. 

O 0 a 0 no Allianz Parque levou a decisão para os 

pênaltis e o Palmeiras venceu e eliminou o rival por 

6 a 5.

Mais recentemente, novamente no Mineirão, 

mas agora pelo Brasileirão de 2023, Dudu voltou a 

marcar um gol sobre o Atlético, garantindo assim o 

empate em 1 a 1 fora de casa.

River na frente

O River Plate venceu o Internacional de vira-

da, nessa terça-feira (1), no Monumental de 

Nuñes, em Buenos Aires, pela partida de ida 

das oitavas de final da Libertadores. O Colo-

rado abriu o placar com o equatoriano Enner 

Valência, aos 46 minutos do primeiro tempo, 

mas a virada Millonaria veio com dois gols de 

Pablo Solari na etapa final. Com o resultado, 

o River terá a vantagem de jogar pelo empa-

te no jogo da volta, no Beira-Rio, na próxima 

terça-feira (8), às 21h (de Brasília).

Prejuízo

O Athletico Paranaense saiu no prejuízo 

na partida de ida das oitavas de final da 

Libertadores. O Furacão foi até a altitude de 

La Paz, de 3.600 m acima do nível do mar, 

e perdeu de virada por 3 a 1 para o Bolívar, 

nessa terça-feira (1). Erick marcou logo 

aos 9 minutos do primeiro tempo, mas os 

bolivianos viraram com gols de Fernández 

(duas vezes) e Bejarano. No  precisa vencer 

por três ou mais gols de diferença para 

avançar. A partida de volta será na próxima 

terça-feira (8), às 21h (de Brasília), na Ligga 

Arena, em Curitiba.

Vai, Corinthians

       O Corinthians largou na frente do 

Newells Old Boys (ARG) nas oitavas de final 

da Copa Sul-Americana. Nessa terça-feira 

(1), o Timão bateu a equipe argentina por 

2 a 1 na Neo Química Arena, em Itaquera. 

Após Portillo marcar para os argentinos, o 

Alvinegro virou com gols de Yuri Alberto e  do 

menino Wesley, de apenas 18 anos. O gol de 

Wesley foi o primeiro dele como profissional. 

Agora o Corinthians joga pelo empate na 

partida de volta, em Rosário, na próxima 

terça-feira (8), às 21h30 (de Brasília)

Após a vitória no sufoco 
por 2 a 1 sobre o Pouso 
Alegre, no último domingo 
(30), o CSA voltou a ter 
chances reais de classifica-
ção para a segunda fase da 
Série C do Campeonato 
Brasilieiro. Com 21 pontos, 
o time marujo está a um 
ponto do G-8. Porém, a 
missão de classificação do 
Azulão não será nada fácil, 
visto que a equipe terá pela 
frente nas próximas quatro e 
últimas rodadas três equipes 
do G-8 da competição.

O primeiro desafio será 
contra o Náutico, fora de 
casa. No próximo domingo 
(6), o CSA vai até os Aflitos 
para enfrentar o Timbu, 6º 
colocado com 24 pontos, às 
16h (de Brasília). Os per-
nambucanos empataram nas 
últimas duas rodadas contra 
Operário e Remo, e busca-
rão retomar o caminho das 
vitórias contra o CSA para 
se firmarem de vez no grupo 
dos oito.

Depois, no dia 13, o 

Botafogo-PB será o adver-
sário da vez, no Rei Pelé. O 
Belo é o atual 3º colocado 
com 27 pontos e vive uma 
sequência de três vitórias 
consecutivas contra Ma-
naus, Altos e Aparecidense. 
Antes do CSA, os parai-
banos encaram o São José, 
pela 16ª rodada.

No dia 20, o CSA volta 
a jogar em casa, desta vez 
diante do Remo, atual-
mente na 15ª posição 
com 17 pontos. Os 
paraenses encerra-
ram uma sequên-
cia de cinco jogos 
sem vitórias 
contra o Ypiran-
ga no último 
jogo. 

Antes do CSA o Remo 
enfrenta o Volta Redonda e 
o Manaus.

O Azulão fecha a primei-
ra fase da Série C diante do 
Amazonas, atual líder da 
competição com 28 pontos. 
Porém, o time manauara 
vem oscilando bas-
tan-

te. Nos últimos quatro jogos 
perdeu dois, empatou um e 
venceu outro, justamente o 
último contra o Figueirense. 
A partida final será no dia 
27, em Manaus.

CSA terá três adversários do G-8 pela frente CSA terá três adversários do G-8 pela frente 
nas últimas quatro rodadas da Série Cnas últimas quatro rodadas da Série C

PEDREIRAS

VAI PARA O JOGO
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